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IC “Via T. Mommsen, 20” 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

V e r b a  l e n . 2 1 d e l 9 n o v  e m b r e 2 0 2 0 
 
 

Il giorno 9/11/2020, alle ore 17:00, si riuniscono i rappresentanti eletti del CdI (Consiglio di 

Istituto) tramite teleconferenza su piattaforma GoToWebinar per discutere i seguenti punti 

all’OdG (ordine del giorno): 

1) Approvazione verbale della seduta del 02/10/2020 

2) Approvazione Piano per la Didattica Digitale Integrata (DDI) 

3) Analisi fabbisogni tecnici per la DDI ed eventuale delibera per acquisto materiale 

4) Analisi e ricezione nota del Ministero dell’Istruzione n. 1934 del 26 ottobre 2020 

5) Situazione organico docenti e collaboratori Ata – orario scolastico 

6) Varie ed eventuali 



2 
 

Risultano presenti per le tre componenti: 
 

N. Cognome Nome Componente Presente Assente 

1 Spanò Federico Dirigente scolastico x  

2 Alario Marisa Docente x  

3 Angelini Mariangela Docente x  

4 D’Armini Alessandra Docente x  

5 Matarrese Patrizia Docente x  

6 Sozio Antonella Docente x  

7 Spinelli Anna Teresa Docente x  

8 Valentini Maura Docente x  

9 Visocchi Marcello Docente x  

10 Arsie Marina Genitore (Vicepresidente) x  

11 Bombardieri Mauro Genitore  x 

12 Crescenzi Giuseppe Genitore  x 

13 Giuliani Alessandro Genitore x  

14 Anastasi Laura Genitore  x 

15 Liberatore Michele Genitore (Presidente) x  

16 Russo Rita Genitore x  

17 Verini Enrico Genitore x  

18 Di Palma Tommasina Personale ATA x  

19 Fais Raimonda Personale ATA  x 

 

Presiede   la   riunione  il  Presidente Liberatore Michele, che individua come segretario 

verbalizzante la consigliera D’Armini Alessandra. 

Risultano presenti in qualità di docenti uditori: 
 

1 Avolio Francesca 

2 Barbalarga Donatella 

3 Bella Arianna 

4 Benedetti Laura 

5 Bertoldi Angela 

6 Capozzoli Anna 

7 Celano Roberta 

8 Ceroli Giulietta 

9 Cianti Paola 

10 Ciolfi Francesca 

11 Dabraio Rosanna 

12 De Vito Franceschi Lucilla 

13 Di Michele Alessia 

14 Di Pietro Roberta 

15 Donninelli diana 

16 Ercolino Giovanna 

17 Ettorre Paola 
18 Fanizzi Tiziana 
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19 Fascetti Federico 

20 Fedele Silvana 

21 Fogliamanzillo Anita 

22 Fine Mariaemanuela 

23 Finozzi Tiziana 

24 Galioto Maria Neva 

25 Gravina Maria Francesca 

26 Insetti Maria Italia 

27 La China Eleonora 

28 La Macchia Sonia Evelina 

29 Letizia Ida 

30 Longo Luana 

31 Lucantoni Carla 

32 Mancinelli Maria Pia 

33 Marrano Ginevra 

34 Martini Giovanna 

35 Marzano Nadia 

36 Massenzi Paola Raniera 

37 Mazzola Maria Antonella 

38 Medici Carla 

39 Mingardi Francesca 

40 Minnucci Giorgia 

41 Morrone Concetta 

42 Nigro Loredana 

43 Palladino Orsola 

44 Peluso Assunta 

45 Pennacchietti Eugenia 

46 Piacentini Loredana 

47 Pintucci Monica 

48 Pirelli Vittoria 

49 Proto Silvia 

50 Scerrato Ilaria Elisea 

51 Sensini Simona 

52 Serafini Tiziana 

53 Sparano Flora 

54 Sposato Daniela 

55 Tanzi Gabriella 

56 Vaccaro Cinzia 

57 Vaccaro Emilia 

58 Valentini Nadia 

59 Villa Simonetta 

60 Wancolle Anna 

61 Zinni Patrizia 
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Risultano presenti in qualità di genitori uditori i sigg.ri: 

1 Milena Maccari; 
2 Marco Ramini; 
3 Eva Latini; 
4 Evelina Argiolas; 
5 Renata Caliendo; 
6 Sonia Russo; 
7 Clara Papa; 
8 Antonio Di Lorenzo; 
9 Francesca Maria Mariani; 

10 Cristina Di Domenico; 
11 Maria Elena Crispino; 
12 Elisa Brustia; 
13 Emanuela Tulli; 
14 Daniele Massi; 
15 Serena Moretti; 
16 Manuela Perez; 
17 Cinzia Gubbini; 
18 Roberta Serrani; 
19 Daniele Simonetti; 
20 Silvia Sbardella; 
21 Francesca Andreolli; 
22 Stefania Golluscio; 
23 Elisabetta Mancini; 
24 Marianna Montalesi; 
25 Claudia Lupi; 
26 Alessandra Volpe; 
27 Marta Di Nicola; 
28 Domenico Iannone; 
29 Maria Zaccardi; 
30 Nadege Cherubini 
31 Marco Del Buono 

 
Verificata la presenza del numero legale 15 /19, si passa all’esame dei punti all’OdG.  

 
1 – Approvazione del verbale della seduta del 02/10/2020 

Il Presidente, verificato che tutti i membri del Consiglio abbiano preso visione del verbale n. 

20 del 2 ottobre 2020, chiede che venga inserita un’integrazione proposta dal consigliere 

Crescenzi. 

Il consigliere Bombardieri entra alle ore 17:15 

Il Presidente chiede l’approvazione del verbale.  

Votazione: con votanti 16 ( 12 favorevoli - 3 contrari - 1 astenuti) 

il Consiglio approva all’unanimità il verbale del 02/10/2020. 
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Alle ore 17:20 si uniscono alla riunione i consiglieri Crescenzi e Anastasi 

 

 
2 – Approvazione Piano per la Didattica Digitale Integrata (DDI) 

Il consigliere Verini afferma di non condividere il Piano per la DDI elaborato dal Collegio dei 

docenti e dichiara la sua intenzione di presentare una proposta di emendamento allo stesso. 

La consigliera Alario, a nome di tutti i docenti, afferma che il documento è stato ampiamente 

condiviso e sottoposto al vaglio sia della commissione di competenza sia del Collegio dei 

Docenti e che gli insegnanti non sono disponibili ad integrare modifiche.  

La consigliera Fais entra alle ore 17:48. 

Il consigliere Verini a nome dei genitori chiede comunque che venga presentato e votato il 

seguente emendamento al Piano per la DDI elaborato dal Collegio Docenti : “Per i singoli 

alunni che si trovino assenti dalla scuola per il rispetto di un qualsiasi protocollo anticontagio 

covid, si applica la DDI nella seguente modalità: alunni primaria prima classe almeno n. 10 ore 

settimanali attraverso video lezioni trasmesse durante lo svolgimento del normale orario 

scolastico; alunni dalla 2 classe scuola primaria alla 3 classe secondaria di I grado almeno n. 

15 ore con le stesse modalità; la didattica, così come regolamentata, si attua a partire del 4 

giorno di assenza degli alunni dopo specifica richiesta da inviare alla scuola a cura delle 

famiglie degli stessi”. 

Si procede quindi alla votazione con appello nominale. 

Con votanti 19 (8 favorevoli - 11 contrari – 0 astenuti) il Consiglio respinge a 

maggioranza l’emendamento. 

Il consigliere Verini, esprime la volontà dei genitori di rivolgersi ad un giudice ordinario per 

ottenere che la DDI venga applicata secondo quanto enunciato nell’emendamento.  

La consigliera Valentini ribadisce la validità del documento che è stato elaborato e pensato a 

lungo da parte di tutti i docenti dell’istituto e, afferma, che la didattica a distanza, al pari di 

quella in presenza, si deve svolgere nel pieno rispetto della libertà di insegnamento e basarsi 

sulle competenze degli organi collegiali e sull’autonomia scolastica.  

Il DS esprime dubbi circa la conformità di quanto enunciato nell’emendamento con il 

contratto nazionale di lavoro; egli ricorda che non è possibile richiedere prestazioni 

aggiuntive di lavoro se non sono previste nel contratto stesso o se il lavoratore non si dichiara 

disponibile a svolgerle anche se il fine della richiesta è il miglioramento della didattica. 

Il DS afferma tuttavia che i docenti hanno la libertà di fare lezione a distanza secondo le 

proprie capacità e con i mezzi che considerano più opportuni.  

Il Presidente fa presente che il Pianoper la DDI dovrebbe essere stato già approvato da tempo 

ed evidenzia come anche per questo aspetto l’istituto si distingue.  

Il consigliere Bombardieri, in risposta alla consigliera Valentini, dichiara di riconoscere la 

libertà di insegnamento e afferma che l’istituto da un punto di vista didattico sia eccellente e  
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quindi ringrazia i docenti. Il consigliere, però, rinnova la richiesta contenuta 

nell’emendamento poiché l’obiettivo è quello di soddisfare le esigenze degli alunni.  

La consigliera Matarrese sottolinea l’importanza di non confondere la videolezione con le  

altre modalità di insegnamento a distanza quali, ad esempio, la condivisione di materiali 

didattici o l’uso ampio del RE. 

Il consigliere Verini esprime la sua dichiarazione di voto affermando di astenersi poiché il 

documento del Collegio Docenti risulta essere lacunoso, incompleto ed insoddisfacente. 

Il Presidente chiede l’approvazione del Piano per la Didattica Digitale Integrata che avviene 

con appello nominale. 

Delibera n. 53 
Con votanti 19 ( 11 favorevoli – 5 contrari – 3 astenuti) il Consiglio approva a 
maggioranza il Piano per la Didattica Digitale Integrata 

 
Il Ds chiede che venga messo a verbale la dichiarazione del consigliere Verini indirizzata ai 
docenti. Il consigliere Verini risponde che solo colui che pronuncia la frase può chiederne la 
verbalizzazione. 

 
Alle 18:43 abbandona la seduta il consigliere Crescenzi. 

 
3- Analisi fabbisogni tecnici per la DDI ed eventuale delibera per acquisto materiale 

Si passa alla trattazione del 4° punto all’odg.  

 
4- Analisi e ricezione nota del Ministero dell’Istruzione n. 1934 del 26 ottobre  2020 

In merito alla nota n.1934, ricordando la risposta inviata dalla segreteria del Ministero al 

quesito posto dai genitori del CdI, il DS afferma che non si dovrebbero estrapolare frasi dal 

loro contesto altrimenti si rischia di stravolgerne il senso. Il termine ‘alunno’ contenuto nella 

nota, infatti, è da intendersi in senso generale e non indica il singolo alunno.  

Il DS comunica l’intenzione di inviare una richiesta al ministero per il ritiro e la sostituzione 

della nota n.1934, alla luce del nuovo contratto. 

 
5- Situazione organico docenti e collaboratori Ata – orario scolastico 

Il Presidente chiede al DS informazioni sulla situazione dell’organico. Il DS afferma che al 

momento non ci sono insegnanti sufficienti per applicare l’orario pieno in tutti i plessi 

dell’istituto. Egli spiega che l’orario abbreviato permette di utilizzare gli insegnanti per 

coprire le emergenze. Questo è stato il motivo per il quale si è deciso di pubblicare la circolare 

sulla sospensione delle lezioni in caso di assoluta necessità. 

L’organico dei collaboratori ATA, invece, è al completo. 

Il Ds sottolinea che, non potendo dimostrare la mancanza di locali, non è stato possibile 

richiedere, sulla base dell’organico Covid, un maggior numero di personale docente.  
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6- Varie ed eventuali 

Il Presidente informa il Consiglio di aver ricevuto le schede di bilancio. 

Il consigliere Bombardieri ricorda la preoccupazione del Dirigente per i 26 alunni assenti per 

Covid, e quindi gli chiede cosa intende fare per loro. Il DS risponde che farà ciò che sarà in suo 

potere fare. 

La consigliera Arsie, in merito al preventivo della tettoia del plesso Verdi, comunica che sono 

state individuate due ditte di cui una dovrebbe eseguire un sopralluogo e chiede quale 

procedura si dovrebbe seguire. Il DS risponde che la ditta dovrebbe formalizzare una  

richiesta scritta. 

Il consigliere Verini afferma che in alcune classi è stata interrotta la distribuzione di 

mascherine e ne chiede il motivo. Il consigliere Visocchi risponde che la distribuzione sta 

avvenendo in modo puntuale e non risulta alcuna classe in cui sia stata sospesa la 

distribuzione. 

Data la delibera circa l’acquisto dei termo scanner, il consigliere Verini domanda  quando se 

ne prevede la consegna. Il consigliere Visocchi risponde che solo alcuni termo scanner sono 

stati consegnati e per i mancanti è già stato inoltrato un sollecito. 

Il consigliere Verini chiede se la scuola ha valutato gli attuali dispositivi per la DDI così che 

possa essere erogata in tutte le classi e afferma che la delibera per l’acquisto degli stessi 

potrebbe anche avvenire nel corso della seduta odierna. Il DS risponde che non è necessario 

alcun materiale aggiuntivo perché la DDI si applica ad intere classi e, in tal caso, si attuerebbe 

da casa. 

Il Presidente Liberatore, in riferimento alla nota del Ministero sull’uso delle mascherine, 

ricorda che è obbligatorio e consentito solo l’uso di mascherine chirurgiche o ffp2. Il DS 

conferma. 

Il Presidente chiede al DS informazioni sulla consegna dei nuovi banchi. Il DS risponde di non 

sapere quando ciò avverrà perché i trasportatori avvisano solo con un giorno di anticipo e 

specifica che, quando arriveranno, probabilmente non sarà necessario chiudere la scuola 

perché una ditta di facchinaggio si occuperà di posizionarli nelle classi. 

La consigliera Russo chiede se, in caso di assenza di un bambino fragile, i docenti per la DDI 

userebbero i mezzi della scuola o i mezzi propri. Il Ds risponde che i docenti hanno la libertà 

di scelta. 

Il consigliere Verini chiede al DS cosa sia previsto in merito alle sanificazioni nel documento  

di valutazione dei rischi. Per problemi tecnici il DS abbandona la riunione. 

Il Presidente Liberatore ed il consigliere Verini ringraziano tutti i docenti ed i genitori uditori 

per essere intervenuti ed aver dimostrato interesse per la vita dell’istituto. 

Esauriti i punti all’OdG, la seduta termina alle ore 19:25 

 
Roma, 9 novembre 2020 

 
Il Presidente Il Segretario 

LIBERATORE Michele D’ARMINI Alessandra 


